

oeffentlichkeitsbeteiligung@stadt-koeln.de

Niederschrift

der 8. Sitzung des **stadtgesellschaftlichen Beratungsgremiums**

Öffentlichkeitsbeteiligung am 17. April 2024 von 17:00 bis 19:15 Uhr, digital über BigBlueButton.

Anwesend waren:

Mitglieder und Stellvertretungen des stadtgesellschaftlichen Beratungsgremiums Öffentlichkeitsbeteiligung

Becker, Volker

Beth, Brunni

Feles, Frank

Haine, Marc

Kummer, Hans (Vorsitzender)

Trapp, Ulrich

Willmann, Viktoria (Stellvertretende Vorsitzende)

Weitere Teilnehmende

Fedke, Jana (Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung der Stadt Köln)

Pitko, Katharina (Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung der Stadt Köln)

Schöffmann, Dieter (Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung der Kölner Freiwilligen Agentur)

Gäste

1 Begrüßung, Ziele der Sitzung und Festlegung der Tagesordnung

Nach der Begrüßung durch Frau Pitko und Herrn Schöffmann beschließen die Anwesenden die Agenda der Sitzung (siehe Folie 3 der beigefügten Präsentation). Die anwesenden Gäste erhalten Rederecht.

Frau Pitko erläutert, dass die Geschäftsstelle die Folien zum Schwerpunktthema der Sitzung, Flächendeckende Umsetzung der Systematischen Öffentlichkeitsbeteiligung – Perspektiven für die Öffentlichkeitsbeteiligung ab 2025, den Mitgliedern und Stellvertretungen bereits am 16. April 2024 per E-Mail zur Verfügung gestellt hat, damit diese bis zum 21. April 2024 dazu Rückmeldung geben können.

2 Schwerpunktthema der Sitzung: Flächendeckende Umsetzung der Systematischen Öffentlichkeitsbeteiligung – Perspektiven für die Öffentlichkeitsbeteiligung ab 2025

Frau Pitko und Herr Schöffmann stellen den Vorschlag des kooperativen Büros für Öffentlichkeitsbeteiligung für einen zeitnahen Ratsbeschluss (Juni oder August 2024) vor (siehe Folien 5 – 34 der beigefügten Präsentation) und beantworten Rückfragen der Anwesenden.

Die anwesenden Mitglieder und Stellvertretungen sind mit dem Vorschlag einverstanden und empfehlen das beschriebene Vorgehen.

Darüber hinaus ist es den Anwesenden wichtig, dass im Rahmen der Anpassung der Leitlinien geeignete Begrifflichkeiten bei der Änderung der Beteiligungsstufen verwendet werden und eine passende grafische Darstellung gewählt wird.

Das kooperative Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung sagt zu, das Beratungsgremium ÖB vor Einbringung des Ratsbeschlusses zu den Änderungen der Begrifflichkeiten und zur grafischen Darstellung der – aktuell noch – Beteiligungsstufen erneut einzubeziehen.

3 Aktuelle Projekte der Systematischen Öffentlichkeitsbeteiligung

a. Besser durch Köln. Der nachhaltige Mobilitätsplan

Frau Pitko stellt den aktuellen Stand zum Projekt „Besser durch Köln. Der nachhaltige Mobilitätsplan“ vor und erläutert die nächsten Schritte (siehe Folie 36 der beigefügten Präsentation).

b. Verkehrsversuch Venloer Straße

Frau Pitko stellt den aktuellen Stand zum Projekt „Verkehrsversuch Venloer Straße“ vor und erläutert die nächsten Schritte (siehe Folien 37 – 43 der beigefügten Präsentation). Herr Schöffmann und Herr Kummer berichten von ihren Erfahrungen als Teilnehmende bei den Gestaltungsworkshops.

4 Verschiedenes

Herr Schöffmann stellt die Ergebnisse der Umfrage bei den Mitgliedern des Beratungsgremiums ÖB vor (siehe Folien 45 – 46 der beigefügten Präsentation). Herr Schöffmann erläutert, dass die Hinweise zu Themen fürs Beratungsgremium ÖB aus der Umfrage mit den Vorsitzenden und der Geschäftsstelle weiter aufgegriffen werden.

Frau Pitko erläutert auf Rückfrage von Herrn Trapp, dass ein Pilotprojekt zu Sachstandsberichten in den Bezirksvertretungen und Fachausschüssen der Stadt Köln angestoßen wurde (vgl. Mitteilung [0890/2022](#)). Zur Ablösung der bisherigen Jahresberichte nach § 42 der Geschäftsordnung des Rates und der Bezirksvertretungen wurde ein integriertes Berichtswesen entwickelt, welches eine unterjährige Aktualisierung von Sachständen zur Umsetzung der gefassten Beschlüsse ermöglicht. Ziel des neuen Verfahrens ist es, die Sachstandsberichte dem Gremium nicht zu einem bestimmten Datum im Rahmen einer Mitteilung, sondern immer dann zur Verfügung zu stellen, wenn ein neuer Meilenstein erreicht wurde. Dazu werden die Sachstandsberichte zur Umsetzung der Beschlüsse jeweils von der Schriftführung des Gremiums über das Sitzungsmanagementsystem bei der zuständigen Dienststelle angefordert und nach Schlusszeichnung in den Portalen freigeschaltet. Mittlerweile setzen alle Gremien das beschriebene Vorgehen um. Darüber hinaus ist das Thema Öffentlichkeitsarbeit und Medienbegleitung seit Mai 2023 fester Bestandteil bei Vorlagen der Verwaltung in den politischen Gremien.

5 Dank und Verabschiedung

Frau Pitko kündigt an, dass die nächste digitale Sitzung des Beratungsgremiums ÖB am 30. April 2024, um 17:00 Uhr, stattfinden wird (siehe Folie 48 der beigefügten Präsentation). Sie erläutert, dass neben der Mitteilung des kooperativen Büros für Öffentlichkeitsbeteiligung zum Thema Flächendeckende Umsetzung der Leitlinien für Öffentlichkeitsbeteiligung die Beantwortung einer Anfrage aus der Bezirksvertretung Porz zum Thema Online-Umfragen auf der Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses für Bürgerbeteiligung, Anregungen und Beschwerden am 6. Mai 2024 stehen wird.

Frau Pitko und Herr Schöffmann bedanken sich bei den Anwesenden und schließen die Sitzung.

Anlagen

1. Präsentation der 8. Sitzung des stadtgesellschaftlichen Beratungsgremiums Öffentlichkeitsbeteiligung

Köln, 29. April 2024, gezeichnet Hans Kummer, ausgefertigt Jana Fedke

(Ort, Datum, Unterschrift des Vorsitzenden)



Büro für Öffentlichkeitsbeteiligung